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東濃西部広域ごみ焼却施設整備地域説明会（報告） 
   

 地域説明会にご参加いただきありがとうございました。  

東濃西部３市（多治見市、瑞浪市、土岐市）では、共同でごみ焼却施設を整備する

ことを検討しています。地域説明会では、高田町地内の市有地が建設候補地の一つと

して選定された経緯や理由について説明し、多くのご意見やご質問をいただきました。 

いただいたご意見やご質問に対する市の回答を共栄地域のみなさんにご報告いたし

ます。 

 

１  概要  

【日  時】  令和７年６月 2 1 日（土）  午後７時～８時１０分  

【会  場】  共栄小学校体育館  

 

２  おもなご意見・ご質問  

 ①建設費用は概算でどれくらいですか。また、各市の負担割合を知りたいです。  

  回答 

 令和５年度に実施した「可能性調査報告書」のなかで、同規模施設の建設実績

は 2 5 0 億円程度でした。３市での費用負担割合の結論は出ていません。 

 

 ②予定地の近くで陶土を採取しています。鉱業権の取り扱いはどうなりますか。  

  回答 

   高田テクノパークを造成した際も鉱業権について相談をしながら進めてきたと

承知しています。仮に高田町地内で建設する場合は、ご相談いたします。 

    

 ③東山とグリーンビュー両団地の通学路が工事車両や搬入車両の通路になると思い

ます。工事中や稼働後の運用において通学時間の通行規制をかけてほしいです。  

  回答 

   通行規制についてはご意見としていただきます。建設時や完成後の通過車両に

ついての対策は行っていきます。 

 

 ④大きなプロジェクトなので、分岐点が来たら、その都度説明するなど、丁寧に進

めてほしいです。  

  回答 

   その都度説明させていただきます。  

 

 ⑤いつ３候補地から１つに決まるのですか。諮問はいつ行われる予定ですか。  

  回答 

   「東濃西部広域ごみ焼却施設整備等協議会」で１か所に選定します。７月以降

のできるだけ早い時期に審議会へ諮問できるよう選定していただければと考えて

います。 

   

⑥防災拠点になるとの説明がありましたが、誰にとっての防災拠点ですか。対象は

多治見市か東濃西部３市ですか。  

回覧 
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回答 

新しい焼却施設の機能の一つとして「防災拠点」を説明いたしました。仮に高

田町地内で建設されれば、共栄地域の拠点としてご活用いただきたいと思います。 

 

⑦交通量はどれくらいで、何曜日にどれくらいの車両が通りますか。  

回答 

 現在多治見市では、可燃ごみは月・木曜日の地区と火・金曜日の地区に分けて

収集しています。破砕ごみは月１回、地区を変えて収集しています。 

また、三の倉センターへの搬入車両は、一般車両も含め、年間約７万台です。  

高田町地内になった場合は、瑞浪市と土岐市からの搬入は北部連絡道路に限る  

よう調整したいと考えています。併せて、施設への搬入時間や曜日の調整も行っ

ていきます。 

    

 ⑧煙や匂い、虫の発生も心配です。  

  回答 

 三の倉センターでは、匂い対策としてごみ投入のピットは扉で閉め、エアカー

テンという機能もあります。周辺住民から匂い等に関する苦情はありません。 

   

 ⑨住宅の資産価値が下がらないか心配です。  

  回答 

   資産価値については持ち帰らせていただき、後日回答します。 

  ※後日、不動産鑑定士に確認したところ、「ごみ焼却施設は嫌悪施設になるが、

住宅地から離れており、住宅地の評価等には影響がない」との回答をいただき

ました。 

    

 ⑩建設によるメリットはありますか。  

  回答 

   新しい施設は焼却機能だけの施設ではなく、他の機能を併せ持つ施設を目指し

ますが、建設した地域にのみ何かメリットがあるという施設ではありません。 

 

 ⑪この説明会での質問に対する回答は、地域住民に伝わるようにしてほしいです。  

  回答 

   地域回覧いたします。 

  

 ⑫敷地内の周回道路はどのようなイメージですか。３か所から１か所に集約するの

に２ h a で足りますか。施設の搬入車両も増えて渋滞する等、広域化すれば全て

合理化できるわけではなく弊害もありませんか。  

  回答 

   新しく建設する焼却施設の規模は三の倉センターと同程度と見込んでおり、三

の倉センターの敷地面積が２ h a であることから、足りると判断しています。 

   周回道路を施設内に設置できれば公道での渋滞を緩和することができると考え

ています。 
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⑬交通量を考えると、搬入車両の分散が必要ではありませんか。 2 4 時間受付や土

日受付など、サービスの拡充を希望します。  

  回答 

ご意見としていただきます。  

 

 ⑭今後の予定について、途中途中のマイルストーンを示していただきたい。  

  回答 

   候補地に選定された地域の方を対象にポイントポイントで説明していきます。 

    

 ⑮高田テクノパークの造成後は雨が降ると、２～３日は農業ため池が粘土で白く濁

って水が使えません。三の倉センターでは汚水が何トン出ますか。自然環境を破

壊することを考えているのですか。  

  回答 

   三の倉センターは施設内で発生した水は循環させて使用しているため原則排水

はありません。生活排水などは浄化槽を経由して流しています。  

仮に高田町地内になれば、同じような事態になると想定しています。十分配慮

いたします。 

  

⑯レッドゾーンに入っていると建て替えができないことが深刻な問題です。ごみの

問題は重要なので反対ではありませんが、そういう地域に住む市民のことを考え

ていただきたい。  

  回答 

   レッドゾーンの指定は岐阜県が行っています。多治見市に権限はありませんが、

状況を確認し、お話しをさせていただきます。 

    

 ⑰新しい焼却施設の焼却灰はどうなりますか。  

 回答 

  各市のごみの持ち込み実績に応じて、各市で処理をする予定です。 

 

 ⑱新しい焼却施設からの臭気について、敷地内や離れた地点等の状況を距離別に分

析するなど、数値で示すとともに、データについて公開してほしいです。  

回答 

 ご意見としていただきます。 

 

 ⑲土岐市の候補地と共栄地区は近接しています。仮に土岐市の候補地に決まった場

合も説明会を開催してほしいです。  

  回答 

   搬入車両の関係がありますので、土岐市の候補地に決定した場合も説明会を開

催いたします。 

 

 ⑳対象地域の全戸に対してアンケートをしてほしいです。  

  回答 

   地域として意見をまとめていただければと思いますので、区長さんと相談させ
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ていただきます。 

 

 ㉑一つに絞る際に「こういう場所は選定しない」という理由を付してほしいです。

このような迷惑施設は住宅地の近くは避けるものです。住宅環境が大きく変わる

とともに、インフラが心配です。  

  回答   

   道路等のご心配については、ご意見としていただきます。「東濃西部広域ごみ

焼却施設整備等に係る基本構想策定委員会」では、建設しない要件も含めて検討

し、３か所の候補地を選定しました。 

  

 ㉒昨年度の策定委員会は、各市３人では少ないと思いますが、どのような方がメン

バーだったのか教えてください。  

回答 

 学識経験者、市の廃棄物減量等推進審議会委員や都市計画審議会委員、経済界

から等、多様な方にご就任いただき、それぞれの立場からご意見をいただきまし

た。 

 

㉓既存インフラへの影響調査は進めていますか。その結果、新しく道路を整備する

ことはありますか。  

回答 

 道路等への影響調査はまだ行っていませんが、１か所に決定した場合は、環境

影響評価のなかで調査をし、その結果を説明いたします。 

 

  

   

 

  

お問い合わせ  

多治見市役所  環境文化部  環境課  

 

〒507-8703 

多治見市日ノ出町２－１５  

電話 (直通 )  (0572)22-1580 


